
Ata da Sessão do Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná realizada em 1 

14 de dezembro de 2017. 2 

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano dois mil e dezessete, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal do Paraná sob a 4 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca e os Conselheiros 5 

Titulares: Adilar Antonio Cigolini, Altair Pivovar, Nivaldo Eduardo Rizzi, Antoninho Caron, 6 

Rui André Maggi dos Anjos, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Lenira Gaede Senesi, Caroline 7 

Arns Arruda, Carolina Langnor e Sousa Lisboa, Eduardo Salamuni, Eduardo Todt, Yara 8 

Moretto, Eva Cristina Rodrigues Avelar Dalmolin, Fernanda Sostisso Rubert, Guilherme 9 

Brenner Lucchesi, Diomar Augusto de Quadros, José Leonardo Ramos Santana, Tibiriçá Krüger 10 

Moreira, Lígia Negri, Luciano dos Santos Bersot, Alessandro Jeferson Sato, Luiz Cláudio 11 

Fernandes, Paulo Chiesa, Marcos Sfair Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, Maria Lucia Masson, 12 

Mario de Paula Soares Filho, Mitzy Tannia Reichembach, Natália Naome Oshiro, Neide Brun, 13 

Nelson Luis Barbosa Rebellato, Renato Bochicchio, Ricardo Fernandez Perez, Roberta Paulert, 14 

Sandramara Scandelari Kusano de Paula Soares, Sandro Lunard Nicoladeli, Vera Karam de 15 

Chueiri, Leonardo Machado Carreirão e Bernardo Passerino Szvarça. Presentes também os 16 

Conselheiros Suplentes Volnei Pauletti e Glaci Terezinha Schluga. Presentes ainda o Pró-Reitor 17 

de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, o Pró-Reitor de Graduação, Professor 18 

Eduardo Salles de Oliveira Barra, o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor 19 

Francisco de Assis Mendonça e a Superintendente de Comunicação Social, Professora Luciana 20 

Panke. Justificaram suas ausências os Conselheiros: Antonio Waldir Cunha da Silva, Blênio 21 

Cezar Severo Peixe, Marcos Minoru Hasegawa, Carlos Eduardo Zacarkim, Danielle W. S. de 22 

Oliveira, Gustavo Glowacki Ferreira, Horacio T. dos Santos Filho, Regina Maria H. P. 23 

Rodriguez, José Felipe Araújo de Almeida, Luiz Antonio Passos Cardoso, Silvana Maria 24 

Carbonera, Marcelo Chemin, Marcos Rogério Mafra, Gesualda de Lourdes S. Rasia e Vera 25 

Karam  de Chueiri. Havendo quórum, a Presidência deu início a sessão. A seguir passou-se aos 26 

informes da mesa. O Presidente fez um rápido balanço do ano de 2017 para a UFPR, e foi 27 

noticiada a obtenção de vagas para docentes para os campi do interior, a diminuição do valor do 28 

aluguel do prédio de Jandaia do Sul e o fim de desconto do aluguel dos imóveis usados pelo 29 

LACTEC. O Presidente frisou ainda que, apesar das dificuldades orçamentárias, redução e 30 

contingenciamento, não ocorreram atrasos de pagamentos para terceirizados ou funcionários da 31 

FUNPAR. Foi observado também que foram aprovadas novas resoluções que proporcionam  32 

maior flexibilidade e autonomia para a pesquisa e para os programas de pós-graduação na UFPR, 33 

a qual finalmente obteve nota 7 para dois cursos de pós-graduação: Química e Engenharia de 34 

Bioprocessos, havendo ainda a possibilidade de mais um curso que solicitou reconsideração de 35 

sua avaliação, obter a nota máxima da CAPES. Noticiou-se também a inserção das disciplinas de 36 

Filosofia e Sociologia na primeira fase do vestibular e a criação da Superintendência de Inclusão, 37 

Políticas Afirmativas e Diversidade - SIPAD. Após os informes, foram apresentadas duas 38 

moções para a apreciação do COUN. Uma de apoio ao Programa Institucional de Bolsas de 39 

Iniciação à Docência (PIBID) e a segunda de apoio ao Fórum Estadual das Associações de 40 

Professores de Línguas Estrangeiras do Paraná. Ambas foram aprovadas por unanimidade. A 41 

seguir, foram apreciadas as atas das reuniões de 16 e 30 de novembro de 2017. Em discussão e 42 

votação, ambas foram aprovadas por unanimidade. Passou-se à Ordem do Dia e na sequência o 43 

Conselheiro Elias S. Torres da Silva solicitou a retirada de pauta do item 2. 01) Processo: 44 

217710/2017-55 - Indicação de representante (titular e suplente) do COUN para o Conselho 45 

Consultivo da FUPEF-PR. Interessada: FUPEF-PR. Indicados os Conselheiros Renato 46 



Bochicchio e Eva Dalmolin, cuja indicação foi aprovada por unanimidade. 02) Processo: 47 

144551/2016-81 - Recurso à decisão do Plenário do CEPE que negou solicitação de extensão 48 

de prazo para conclusão do curso de Engenharia Civil. Interessado: Semi José Andraus. 49 
Relator de vista: Consº Elias Sebastião Torres da Silva. Relator de vista: Consº André Luiz 50 

Pawlak Munhoz. Relator original: Consº Eduardo Salamuni. Retirado de pauta a pedido do 51 

relator Elias Sebastião Torres da Silva. 03) Processo: 013627/2012-02 - Recurso hierárquico à 52 

decisão proferida pelo Magnífico Reitor em 19.12.2016 que manteve decisão da demissão 53 
da servidora. Interessada: Tathiana de Farias Ribas. Relatora: Consª Vera Karam de Chueiri. 54 

Neste ponto foi determinada a interrupção da transmissão ao vivo da sessão. A Relatora leu seu 55 

parecer e ressaltou a delicadeza e complexidade do item. A direção disciplinar prestou alguns 56 

esclarecimentos à plenária sobre o tema e na sequência a Conselheira Carla C. B. Cobalchini 57 

solicitou vista ao processo. 04) Processo: 039421/2014-66 - Proposta do Código de Ética da 58 

UFPR. Interessada: Comissão de Ética da UFPR. Relator de vista: Consº Sandro Lunard 59 

Nicoladeli. Relator de vista: Consº Eduardo Salles de Oliveira Barra. Relator de vista: Consº 60 

Ricardo Marcelo Fonseca. Comissão: Conselheiros Romualdo Wandresen, Paulo de Tarso 61 

Cunha Chaves e Regina Maria Vilela. Retomada a discussão a partir do artigo 3º da proposta. 62 

Após várias intervenções sobre quais princípios devem nortear a atuação dos servidores da 63 

UFPR, a sessão perdeu o quórum. O item será retomado em 2018. A Presidência abriu a palavra 64 

para os informes da plenária. Foram relatados os prêmios "Jabuti" para professores dos Setores 65 

de Humanas e Jurídicas. A Conselheira Carla C. B. Cobalchini informou o término da greve dos 66 

servidores técnico-administrativos da UFPR em 13 de dezembro. Na sequência o Conselheiro 67 

Volnei Pauletti informou sobre o final de seu mandato e ressaltou seu aprendizado como 68 

conselheiro. A Presidência agradeceu a colaboração do conselheiro e elogiou seu trabalho como 69 

representante no Conselho e também como Vice Coordenador do Fórum de Pós-Graduação. Não 70 

havendo mais informes e, encerrada a sessão, eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei 71 

a presente ata. 72 


